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Над выпуском работали: Рыжанков И. (заместитель декана по идеологической и вос-

питательной работе факультета ТОВ), Старухина А. (3 курс, 6 группа), Литвинюк В. (3 

курс, 4 группа), Евсевицкая Т. (3 курс, 3 группа), Воробьева В. (2 курс, 3 группа), Заран-

ко А. (3 курс, 8 группа).  

В 2021 г. студенты ф-та ТОВ принимали участие в работе следующих студенческих 

отрядов: 

 на предприятиях  СОАО «Коммунарка», ОАО «Горизонт» ЗОАО  «Атлант», в детских лагерях 
«Лесной» и «Энергетик» и др. Студенческие отряды носили имена героев Великой Отече-
ственной войны» – полковника А.Я. Ворончука, подполковника Н.И. Абрамчука, лейтенанта 
К.А. Абазовского»; 

 волонтерские отряды по оказанию помощи Приемной комиссии БГТУ, общежитиям Студго-
родка БГТУ и др. 



 

Студенче-
ский отряд — 
это добро-
вольное объ-
единение 
молодежи, 
изъявивших 
желание тру-
диться в раз-
личных от-
раслях 
народного 
хозяйства в 
летний пери-
од, выполня-
ющее общую 
производ-

ственную задачу на основе договора с предприятием 
и осуществляющее в период работы в местах дисло-
кации программу общественно-полезной работы. Сту-
денческий отряд — это один из способов совместить 
летний отдых с возможностью прилично заработать, 
а вне летнего периода живет активной жизнью. 
Я, Литвинюк Вероника, студентка 3 курса 4 группы 
расскажу про работу на ЗАО »Атлант». Закрытое ак-
ционерное общество «Атлант» — белорусская компа-
ния, в структуру которой входят три предприятия: 
Минский завод холодильников, на котором произво-
дятся холодильники, морозильники, торгово-

холодильное оборудование; завод бытовой техники, 
выпускающий стиральные машины; Барановичский 
станкостроительный завод, где изготавливаются ком-
прессоры и электродвигатели. Я работала в качестве 
слесаря-сборщика бытовой техники 2 разряда. Сту-
дентов распределяли по разным цехам. Я попала на 
цех по упаковке холодильников и морозильников, где 
меня поставили на испытание холодильников. Моя 
работа заключалась в подключении сетевого кабеля 
и датчиков. В целом работа была несложной. Все ра-
ботники предприятия и студотрядовцы работали по-
сменно, как в первую так и во вторую. Первая смена 
начиналась в 6:45, а вторая в 15:15. В период работы 
самым сложным было просыпаться на первую смену. 
Это был самый большой минус в работе. Но если пе-
речислять плюсы, то можно отметить, что студотряд 
кормили в столовой бесплатно и очень вкусно, так же 
выдавали спецодежду (девушкам - халат, перчатки и 
ботинки, парням - комбинезоны, ботинки и перчатки) 
что не давала испачкать свою одежду. Так же на вре-
мя работы студотрядовцам наш университет предо-
ставлял места в общежитии. Не могу не отметить, что 
мне посчастливилось работать с очень веселым и 
дружелюбным коллективом. Работа на заводе - это 
интересно и познавательно. Интересен был сам про-
цесс производства холодильников, познавательным 
было познакомиться с самим заводом изнутри. 

Студенческий отряд 
«Горизонт» разделил-
ся на две части. 1-я 
часть работала на 
микроволновых печ-
ках предприятие 
Midea Горизонт, а 2-я 
часть попала на пред-
приятие Горизонт,  
которое производило 
телевизоры. Взяли 
интервью у студента 
с которым познакоми-

лись на предприятии. Влад Климчук, студент 2 курса 
5 группы.  
На каком из предприятий ты был, "Midea Гори-
зонт" или же просто "Горизонт"?  
Я работал на “Midea Горизонт», на проходной нужно 
было говорить предприятие на которое идешь. Сбо-
рочный цех, т.е собирали СВЧ печи. 
На какой операции ты работал? 
Работал на различных операциях, в основном под-
ключал провода. 
Сложно ли было привыкнуть к графику и нагруз-
ке? 
В начале было сложно, но со временем привык к 
нагрузке, работал постоянно стоя. Вставал в 5:30 

утра, чтобы в 6:10 уже быть в автобусе. Работа начи-
налась в 7:00 и длилась до 15:20, было три перерыва, 
в 9:00 десятиминутный перерыв, в 11:30 обеденный 
20 минут и в 13:20 снова 10 минут.  
Какие плюсы и минусы были во время работы? 
Плюсом я считаю то, что нас очень вкусно кормили. 
Начальство доброе, да иногда были придирки, но это 
если ты останавливал конвейер, а так все люди раз-
говорчивые. 
Минус заключался в том, что 8 часов ты стоишь на 
одном месте и отдыхаешь только на перерывах. 
Какие документы нужно было собрать чтобы ра-
ботать? 
Нужна медицинская справка, ксерокопия паспорта, 
ксерокопия студенческого, карт-счет, для Midea Гори-
зонт нужно было делать карточку Приорбанка, для 
горизонта подходила Беларусбанк.  
Можешь ли ты сказать что это был полезный 
опыт? 
Да конечно, многое понял для себя. Да и любой опыт 
работы считаю полезным. 
Что дала тебе работа в студенческом отряде? 
Понимание, что такое работа на заводе.  
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Интервью у Рыба-

ковой Яны. 

Был ли опыт ранее 

в студенческих от-

рядах? Если да, то 

где и когда? Были 

ли трудности? 

Да, был. В прошлом 

году также работала 

в лагере ”Лесной” 

при ТПКУП “Минский 

хладокомбинат №2». 

Было трудно приспособиться к ежедневному физиче-

скому труду, но со временем ты привыкаешь. 

В чём заключалась твоя работа в лагере? 

В лагере мы работали уборщиками помещений. В 

прошлом году работала на корпусе, где жили дети, а 

в этом году в столовой. Работа в столовой заключа-

лась в уборке столов после каждого приёма пищи и 

мытья полов в помещении столовой 3 раза в день. 

Также нужно было следить за наличием салфеток и 

столовых приборов на столах. Работали через день, 

с 8 утра до 22:00, с небольшими перерывами в тече-

нии дня. Работа на корпусе состояла из ежедневной 

уборки коридора, комнат и санузлов утром и повтор-

ной уборки без комнат после обеда. 

Сколько обычно длится волонтёрский проект? 

Работа длилась всю смену в лагере, в течении 18 

дней. 

Есть ли какое-либо поощрение или какое-нибудь 

признание в любой форме для студенческих от-

рядов? 

Предоставили место в общежитии, заработная плата 

соответственно. 

Какие можешь дать советы людям, которые в бу-

дущем будут в студенческих отрядах? 

Прекрасный опыт знакомства и общения с людьми.  

Почему решила пой-
ти в студенческий 
отряд  детского лаге-
ря «Энергетик»? 
Решила, потому что 
подруга поехала и 
предложила за компа-
нию 
В чем заключались 
твои обязанности? 
В обязанности входи-
ла уборка производ-
ственных помещений 

Где находиться лагерь? 
Лагерь находится в 40 минутах езды от Минска. 

Где проживали во время работы? 
Проживали в комфортных условиях в том же корпусе, 
что и отдыхающие дети. 
Какие плюсы и минусы можешь вынести за время 
работы? 
Из плюсов: научилась ценить труд людей, которые 
выполняют такую работу каждый день, вкусное пита-
ние, новые знакомства. Достаточно сильно уставали. 
Надеюсь, что заселят в общежитие. 
Было ли это полезным опытом для тебя? 
Однозначно да. Любой опыт полезен. 
Что дала тебе работа в студенческом отряде? 
Неплохую зарплату за 10 дней и позитивные эмоции. 

Студент 3 курса 10 группы 
Рудович Максим поделил-
ся впечатлениями о рабо-
те на СОАО "Коммунарка". 
Расскажи, почему решил 
работать на 
«Коммунарке»? 
Первая и главная причи-
на: хотел подзаработать, 
чтобы моим родителям 
было легче в течении хотя 
бы первого времени, ведь 
деньги никогда лишними 
не бывают. А вторая при-
чина заключается в том, 

что хотел получить какое то представление о работе 
завода, получении опыта работы на заводе, ну и ко-
нечно хотел поесть шоколад. 
Что входило в твои обязанности? 
В мои обязанности входило упаковка готовой продук-

ции в гофра тару, иными словами, машина выполня-
ла всю работу по упаковке шоколада в обёртку, а мы 
уже его проверяли на брак и упаковали в картонные 
коробки, наклеивали все нужные маркировки и от-
правляли на склад. 
Как думаешь, важно ли создавать студотряды в 
университете? 
Думаю да, важно, ведь это помогает студенту немно-
го подработать летом. По сути ему нашли место и 
выполнили половину работы за него по трудоустрой-
ству, а это гораздо облегчает процесс. 
Планируешь ли ещё работать летом? 
Подработать следующим летом на Коммунарке хоте-
лось бы ещё, очень понравилось там. 
Что можешь сказать первокурсникам по поводу 
студотрядов? 
Первокурснику могу сказать то, что он сам решает 
идти ему или нет. Необходимо, чтобы он сам оценил 
студотряды и понял для себя, надо это ему или нет. 
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Мушкевич Дарья, студентка 2 

курса 7 группы согласилась 

рассказать про работу в прием-

ной комиссии. 

Расскажи, почему решила 

стать волонтёром во время 

приёмной компании? 

Решила попробовать себя в 

чем-то новом. Раньше я ни разу 

не работала волонтёром, по-

этому было интересно получить 

новый опыт. 

В чем заключалась твоя работа? 

Я работала в приемной комиссии на заявлениях на 

факультете ТОВ. Абитуриенты, решившие поступать 

на наш факультет, должны были заполнить заявле-

ние и договора, и я им в этом помогала. 

Узнала ли ты что-то новое в ходе волонтёрства в 

приёмной компании, может познакомилась с но-

выми людьми? 

После приемной компании у меня появилось много 

новых знакомств. Я стала лучше общаться с ребята-

ми с моего факультета, а так же познакомилась с ре-

бятами с других факультетов и даже с некоторыми 

преподавателями 

Пошла ли бы ещё раз волонтёром на время при-

ёмной компании? 

Думаю да. Это действительно интересный опыт и это 

даёт много преимуществ на следующий учебный год. 

Как думаешь, важно ли создавать студотряды в 

университете? 

Да,я думаю студотряды очень важны для сплочения 

коллектива и общего развития ребят 

Что можешь сказать первокурсникам по поводу 

студотрядов? 

Я рекомендую ребятам обязательно попробовать се-

бя в этом деле. Вы получите незабываемый опыт и 

заведёте новые знакомства. 

Представьтесь пожалуй-
ста 
Касперович Павел, 3 курс, 
8 группа 
Вы были волонтёром на 
летних каникулах, рас-
скажите о проведенном 
времени в Любче. 
Нас было 6 человек. Ос-
новной работой парней 
являлась постройка стены 

Любчанского замка и разравнивание склона. Девушки 
поддерживали порядок в здании и готовили еду. Руко-
водил нами Печинский Иван Антонович, который мно-
гому нас научил. Жили мы в здании, которое раньше 
было школой. 
Находились мы в Любче 16 дней, 2 из которых были 
выходными. Рабочий день начинался с 9.00, заканчи-

вался в 20.00. Обед был с 14.00 до 16.00. В выходные 
дни мы отдыхали, общались друг с другом и гуляли по 
Любче. 
Почему Вы решили стать волонтёром? 
Когда я увидел объявление в группе факультета, о 
том, что проходит набор в волонтерский отряд, мне 
показалось это интересным. Решил поехать и попро-
бовать себя в «чем-то новом». 
Понравилось ли Вам? 
Да, я познакомился и подружился с хорошими ребята-
ми, освоил для себя новую профессию и отлично про-
вел время. 
Поощряли ли вас как-нибудь 
В конце смены нам всем подарили значки 
«Любчанских волонтеров», благодаря которым, после 
полной реконструкции замка, мы сможем бесплатно 
посещать экскурсии в Любчанском замке.  

Алина Ракович, студент-

ка 2 курса рассказала о 

работе в общежитии. 

По каким причинам ре-

шила стать волонтё-

ром? 

Знала, что это своеоб-

разный "плюс" к реше-

нию о заселении меня в 

общежитии, также я по-

нимала ,что общежитие 

к заселению готовят именно волонтёры, и мне хоте-

лось чтобы первокурсники заехали в отремонтирова-

ную комнату. 

В чём заключалась твоя работа? 

Покраска шкафов и плинтусов на этажах, поклейке 

новых обоев, уборки комнат от вещей прошлых жиль-

цов, прополке клумб возле общежития. 

Что было интересного ? 

Главное коммуникация с людьми, есть возможность 

знакомства и общения с людьми из разных факульте-

тов. Нашла много друзей и знакомых. 

Пошла бы ты ещё раз волонтёром в общежитие? 

Да, так как считаю что это хороший опыт, начинаешь 

больше ценить труд других людей, и самой приятно 

осознавать, что в общежитии присутствуют места, ку-

да ты вложил свои силы и время. Вы не пожалеете о 

времени, проведенном в студенческом отряде.  
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